

Entre Savoie & Dauphiné L'Ain en guerre (1282-1355) 2016



► Avant la paix de 1355 qui fixa, sur le Rhône, la frontière entre le Dauphiné et le comté de Savoie, ces deux grandes principautés se livrèrent une guerre qui débuta en 1282. Ce fut une guerre de marche, tenace, à la fois longue et intermittente, limitée dans ses procédés et ses objectifs, sorte de guerre de cent ans régionale.

A la lumière des sources manuscrites fournies par les comptabilités savoyarde et dauphinoise, du matériel militaire mis au jour par des fouilles archéologiques dans les châteaux et les bâties de l'Ain et de grandes maquettes de forteresses, cinq associations patrimoniales avec la participation du Conseil Départemental de l'Ain et du Centre Interuniversitaire d'Histoire et d'Archéologie Médiévale (CIHAM) proposent une exposition inédite sur cette guerre peu connue.

1. Panneau titre
2. Une guerre de cent ans
3. Les belligérants
4. Entre marches et bâties, les territoires disputés
5. Provocations et vengeances : les chevauchées
6. Les sièges de places fortes
7. Les batailles opérations inévitables
8. Les hommes en armes
9. « Il vaut mieux mourir que laidement vivre. »
10. La rançon comme butin de guerre
11. Les malheurs de la guerre
12. Les trêves
13. La paix

➤ Exposition en prêt gratuit

L'exposition se compose de 13 panneaux 80 x 200 cm,
sur enrouleur autoportant dit « Roll-up »
Conditionnement en sacs de transport individuels

➤ Transport et assurance

- Le transport aller-retour est à la charge de l'emprunteur
- L'emprunteur souscritra une assurance pour un total évalué à 1 500 €

➤ Renseignements et réservation

Conseil départemental de l'Ain - Service Patrimoine culturel
Hôtel du Département
45, avenue Alsace Lorraine – BP 10114 – 01003 Bourg-en-Bresse Cedex
expositionspret@ain.fr – Tél : 04 74 32 76 10
patrimoines.ain.fr